

**RECLUTAN CÁRTELES A COLOMBIANOS**

CJNG. Ayer, la SSP confirmó que hay un patrón para el reclutamiento de ex militares, procedentes de Colombia, para apoyar y capacitar a narcos mexicanos. **PAGINA 2**

Detecta SSPC patrón de cooptación de ex militares

# Reclutan cárteles a colombianos

Ubican en CJNG y en el de Sinaloa a los extranjeros; deportan a 69

CLAUDIA GUERRERO  
 Y NATALIA VITELA

Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, informó ayer sobre la detección de un patrón para el reclutamiento de ex militares, procedentes de Colombia, realizado por los cárteles Jalisco Nueva Generación (CJNG) y, en menor medida, de Sinaloa (CS).

“Se ha detectado un patrón de reclutamiento de este tipo de perfiles por parte de grupos delictivos de nuestro País, por lo que ya tenemos comunicación y coordinación con las autoridades de Colombia para impedir que continúen estas actividades de reclutamiento”, informó.

“Principalmente, la gran mayoría ha sido del Cártel Jalisco, el reclutamiento ha

sido por parte del Cártel Jalisco; sin embargo, también ha habido algunos del Cártel de Sinaloa”.

En la conferencia matutina de la Presidenta Claudia Sheinbaum, el funcionario recordó que el 29 de mayo, en el municipio de Los Reyes, Michoacán, elementos del Ejército detuvieron a 17 personas, 12 de ellas de nacionalidad colombiana, involucradas en la explosión de una mina, entre los límites con Jalisco, donde perdieron la vida ocho militares.

Según el intercambio de información con autoridades de Colombia, dijo, entre los detenidos de este país se encontraban nueve ex militares y tres civiles, con formación militar en el uso de armas.

García Harfuch detalló que los colombianos han llegado al País por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde han sido detectados y deportados 69 de ellos.

“En el caso de estas personas, todos ingresaron por el Aeropuerto de la Ciudad de México. Ahorita, en coordinación con las autoridades de Colombia, se han regresado a su país a 69 personas”, señaló.

“En el aeropuerto, en coordinación con la Secretaría de Marina, se han realizado entrevistas cuando han ingresado y no se les ha permitido el acceso a 69 personas.

A pregunta expresa, García Harfuch rechazó que los presuntos sicarios reclutados por cárteles mexicanos estén vinculados con guerrillas o grupos armados en Colombia.

“Algunos en las entrevistas mencionaban que sí habían sido cooptados por algún

grupo delictivo, mismos que fueron rechazados en ese instante”, afirmó.

— ¿Estas tres personas que no son militares, podrían ser guerrilleros o ex guerrilleros?, se le preguntó

“Tampoco tenemos esa información. Simplemente en la declaración que realizaron y en las entrevistas

dijeron que tenían entrenamiento militar, pero no están vinculados con ningún grupo armado de Colombia”, agregó.

El pasado 28 de mayo, ocho militares mexicanos murieron tras la explosión de una narcomina en los límites de Michoacán y Jalisco.



A DETALLE



La Secretaría de la Defensa Nacional detuvo a 17 agresores, de los cuales 12 son colombianos, nueve ex militares y tres con entrenamiento.

El 4 de junio, el Presidente de Colombia, Gustavo Petro, reveló que ex militares y militares en activo de su país operan como sicarios de cárteles en México.

## Arde Michoacán

Últimos incidentes violentos registrados en la entidad en los últimos meses:

**ENE 13.** Un maestro rural que se dirigía a dar clase en Apatzingán fallece tras pisar una mina.

**FEB 8.** Un jornalero y un adolescente mueren al estallar un artefacto explosivo en Santa Ana Amatlán.

**FEB 17.** Los investigadores federales Sergio Esquivel y Omar Maldonado son privados de la libertad, torturados y asesinados en Apatzingán.



**ABR 2.** Un campesino adulto mayor fallece al activar una mina cuando viajaba en moto en Apatzingán.

**MAY 21.** Muere joven al pisar una mina explosiva cuando se dirigía a un campo limonero.



**MAY 24.** Un ataque atribuido al CJNG deja 2 policías muertos y narcobloqueos en 29 municipios.

**MAY 27.** Dos oficiales de la Guardia Nacional y cuatro elementos de tropa fallecen en los límites con Jalisco, al activarse una mina explosiva.

**MAY 29.** Militares son atacados por un grupo delictivo liderado por Alfonso Fernández. Son detenidos 17 agresores, 12 colombianos, de ellos 9 son ex militares y 5 mexicanos.



**JUN 6.** Salvador Bastida, Edil morenista de Tacámbaro, es asesinado cuando llegaba a su casa.

## ¿CÓMO LLEGAN LOS COLOMBIANOS?



■ Ingresan con pasaporte a México al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.



- Son entrevistados por las autoridades:
- Ellos mismos han informado que fueron cooptados por cárteles.
- Son enganchados, principalmente por el CJNG, pero también por el de Sinaloa
- Tienen entrenamiento militar.
- No están vinculados con guerrillas o grupos armados en Colombia.



■ Hasta ahora han detectado y deportado a 69 colombianos.

Fuente: SSPC

